

Fecha: 16-01-2026

Medio: El Pinguino

Supl. : El Pinguino

Tipo: Noticia general

Título: Faro San Isidro, el nuevo hito del turismo enclavado en la zona austral

Pág. : 12

Cm2: 356,0

VPE: \$ 426.474

Tiraje:

5.200

15.600

Favorabilidad:

No Definida

Del deber marítimo al patrimonio vivo

Faro San Isidro, el nuevo hito del turismo enclavado en la zona austral

● Con 122 años de historia, este ícono de la ingeniería austral se erige como Monumento Nacional y guardián de la memoria marítima del Estrecho de Magallanes.

Tecla Padilla
tpadilla@elpinguino.com

 VER DOCUMENTO

Situado en el último confín de la Península de Brunswick, el Faro San Isidro conmemora más de un siglo de existencia. Inaugurado el 15 de julio de 1904, este gigante de la ingeniería austral se consolida no solo como un hito geográfico, sino como un Monumento Nacional que custodia la memoria marítima del Estrecho de Magallanes.

De la navegación al patrimonio cultural

Diseñado por el célebre ingeniero escocés George Slight y construido con ladrillos y concreto para resistir el implacable clima patagónico, el Faro San Isidro fue durante décadas la luz que evitaba naufragios en las peligrosas aguas del sur.

Hoy, ya fuera de uso operativo y reemplazado por sistemas modernos automatizados, el faro ha encontrado una nueva vida. En 2009, bajo el Decreto N° 199, su estructura fue declarada Monumento Histórico Nacional. Desde entonces, sus instalaciones han sido rescatadas para funcionar como Centro de Interpretación, un espacio que invita a los visitantes a sumergirse en la historia de los antiguos fareros y la exploración del estrecho.

Destino de trekking y cultura

El acceso al Faro San Isidro es una experiencia en sí misma. A través de un sendero de trekking que serpentea entre el bosque nativo y la costa, los viajeros llegan a este punto estratégico para descubrir:

- Centro de Interpretación: relatos sobre su construcción (1903-1904), la vida de los fareros y la biodiversidad local.

- Entorno Natural: un mirador privilegiado para el avistamiento de delfines australes y lobos marinos, con la Cordillera Darwin como telón de fondo.

La caminata costera, de dificultad baja a moderada, se extiende por unos 8 a 10 kilómetros ida y vuelta (aproximadamente 4 km por tramo). El recorrido toma entre 4 y 7 horas, dependiendo del ritmo y las condiciones climáticas, bordeando playas y atravesando bosques con vistas únicas al Estrecho de Magallanes.

Patrimonio vivo del extremo austral

El Faro San Isidro se erige hoy como un símbolo de la transición entre el deber marítimo y el legado patrimonial. Su luz, que alguna vez guió a navegantes en aguas inciertas, ahora ilumina la memoria colectiva y abre paso a un nuevo capítulo: el turismo histórico y cultural en el extremo austral de Chile.



Monumento Nacional y guardián de la memoria marítima del fin del mundo.